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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Mesmo sabendo que o Partido Liberal já havia dado o 
aval para que os parlamentares votassem o projeto do 

Arcabouço Fiscal, na noite da última terça-feira (22), os 
deputados peelistas continuaram na mesma batida, sendo 
a maioria contrária ao projeto. 

A votação de ontem ocorreu em duas fases. Na 
primeira, os deputados acolheram parte das mudanças 
feitas no texto, que isentam o Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica (Fundeb) e o Fundo 
Constitucional do Distrito Federal de seguir as regras do 
arcabouço. Nesta, a maioria do PL se posicionou a favor. 

Já na segunda votação, que permitia ao governo enviar, 
na proposta de Orçamento de 2024, o valor das despesas 
considerando a projeção da inflação até o fim do ano, os 87 
deputados do partido do ex-presidente Jair Bolsonaro se 
posicionaram contra. 

Com isto, ficou definido pelo texto que segue para a 
sanção do presidente Lula (PT), e que vai substituir o atual 
teto de gastos, que o crescimento das despesas está 
vinculado à expansão das receitas. Assim, o aumento dos 
gastos fica limitado a 70% do crescimento da arrecadação, 
dentro de um intervalo de 0,6% a 2,5% acima da inflação. 
Ou seja, as despesas sempre avançarão menos do que as 

receitas. Uma das metas é, ainda, zerar o déficit fiscal 
em 2024 e obter superávit primário de 0,5% do PIB em 
2025 e de 1% em 2026. Se o patamar mínimo para a meta 
de resultado primário não for atingido, o governo terá de 
adotar medidas de contenção de despesas.

Despesas com saúde e educação ficam fora do limite e 
também haverá piso de investimentos, de 0,6% do PIB.

Foi derrubada a emenda do Senado que excluía os gastos 
com ciência e tecnologia do limite de gastos. Por outro lado, 
foram mantidas as previsões incluídas pelo Senado que 
deixavam fora do limite de gastos o Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação Básica (Fundeb) e o Fundo 
Constitucional do Distrito Federal (FCDF).

Inusitadamente, a bancada catarinense, desta vez, 
empatou na votação. Um reflexo talvez da recente 
entrevista do governador Jorginho Mello (PL), que 
afirmou que a relação do Estado com o atual governo é 
“diplomática”, embora quem acompanhe os bastidores 
da política saiba que existe uma espécie de guerra fria 
instaurada que já não é de hoje. Em 2020, o atual presidente 
teve questionado, por um projeto do Deputado Estadual 
Sargento Lima (PL), o título de Cidadão Catarinense que 
recebeu em 2018.

Votação catarinense em Brasília

Workshop
A Companhia de Gás de Santa Catarina (SCGÁS) esteve 
presente no Workshop de Eficiência Energética, promovido 
pela Weishaupt Brasil, em Joinville, este mês. E nesta 
terça e quarta-feira, a SCGÁS esteve presente também na 
Febratex Summit 2023, em Blumenau, evento internacional 
de conteúdo e conexões para gerar negócios sustentáveis 
e inovadores da Feira Febratex, promovido pelo Febratex 
Group e Way2tex. 

Bancada do Vale do Itajaí
O Vale do Itajaí acaba de ganhar uma bancada na Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc) para discutir as 
prioridades da região. Criada nesta quarta-feira e composta por nove deputados, o foco principal da nova bancada re-
gional será a obra do chamado Corredor Litorâneo, que prevê uma rodovia paralela à BR-101 entre Joinville e Biguaçu, 
com a intenção de criar uma alternativa para o trânsito da região do Vale do Itajaí e Litoral Norte. A mobilidade urbana 
regional foi eleita como pauta prioritária da bancada. O foco será a obra do Corredor Litorâneo, que prevê uma rodovia 
paralela à BR-101 entre Joinville e Biguaçu, com o propósito de criar uma alternativa para o trânsito da região.
Outro assunto destacado durante a agenda foi a construção e manutenção de barragens na região do Alto Vale.

Ranking de competitividade
Menos uma preocupação para o governador Jorginho 
Mello e seu secretariado, que tanto bateram na mesma 
tecla para manter o Estado no ranking de competitivi-
dade. Santa Catarina segue no pódio da nova pesquisa 
nacional que mostra o 
Ranking de Competitividade 
dos Estados. No ranking geral, 
SC aparece em 2° lugar, 
atrás apenas de SP. O estudo 
foi realizado pelo Centro de 
Liderança Política (CLP), em 
parceria com as organiza-
ções Gove e a Seall, e avalia 

diferentes áreas. A divulgação dos resultados foi nesta 
quarta-feira, 23. O estado está em primeiro lugar em 
Capital Humano, puxada principalmente pela formalidade 
no mercado do trabalho e pela inserção econômica 

de jovens e adultos. Nosso 
estado é líder também em 
Sustentabilidade Social com 
baixa desigualdade de renda, 
por ter poucas famílias abaixo 
da linha da pobreza e baixa 
mortalidade infantil em com-
paração com os 27 estados 
da federação.
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Startup Summit
Santa Catarina é o palco de um grande encontro de ideias 
em inovação até o dia 25 de agosto. Cerca de dez mil pes-
soas estarão reunidas no CentroSul, em Florianópolis, para 
o Startup Summit. A abertura do evento, nesta quarta-feira, 
23, contou com a participação do governador Jorginho 
Mello, que destacou as ações do Governo do Estado para o 
setor a investidores, representantes de startups, nomes 
importantes do ecossistema, e o público em geral.

CREA SC
O Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Santa Catarina (CREA-SC) é o patrocinador oficial do  5º BIM CREA-SC, 
que será realizado nos dias 17 e 18 de outubro, no Centro de Eventos da UFSC, em Florianópolis. Neste ano o Congresso 
abordará a importância das pessoas no processo de adoção da Metodologia BIM (Building Information Modeling – Mode-
lagem de Informações da Construção). As inscrições já estão abertas e podem ser feitas pelo link https://doity.com.br/
bim-crea-sc-2023.


